

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Lunes, 31 de julio de 2023

MINISTERIO DE DEFENSA

@DefensaEc

#Galápagos| @FFAAECUADOR a través de la @armada_ecuador y en apoyo @Salud_Ec, realizaron la evacuación aeromédica de un ciudadano que presentó traumatismo de cadera, trasladando al paciente de la isla #SantaCruz a #SanCristóbal para su atención médica inmediata.

#NoParamosEc

[Ver más](#)



@DefensaEc

Medios Logísticos Las @FFAAECUADOR emplean sus medios logísticos para ejecutar operaciones militares, a fin de garantizar la seguridad y defensa del territorio nacional.

#NoParamosEc

[Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

Avanza articulación de las instituciones del Ecuador para responder al impacto del Súper Niño-La Hora

Más de mil funcionarios de 16 provincias y 97 cantones de Ecuador desarrollaron acciones de coordinación y respuesta como preparación para la llegada de El Niño.

La Secretaría de Gestión de Riesgos (SGR) y las Fuerzas Armadas mostraron su optimismo luego de finalizado el simulacro de atención al fenómeno de El Niño, que impactará en el país en los próximos meses. [Ver más](#)



La barcaza y los cuerpos de las personas que naufragaron en el Lago San Pablo fueron localizados-Ecuavisa La Alcaldía de Otavalo y la Gobernación de Imbabura informaron, este domingo 30 de julio de 2023, que lograron localizar la embarcación que naufragó hace una semana en el Lago San Pablo, así como dos cuerpos que corresponderían a los dos desaparecidos tras el lamentable hecho.

Miembros de la Armada, Policía Nacional, Bomberos, articulados en el COE cantonal de Otavalo, participan en las tareas de rescate.

"La embarcación que sufrió el siniestro ha sido localizada y en las próximas horas se realizará el rescate de las víctimas", informó la Gobernación. [Ver más](#)

Notas referentes: [El Universo](#), [La Hora](#), [El Norte](#)



Ecuador y Colombia mantienen diálogos tras operativo de drogas en la frontera-EI Telégrafo

Las cancillerías de Ecuador y Colombia se pronunciaron tras un operativo de drogas por parte de las fuerzas militares ecuatorianas en el sector fronterizo 'La Hormiga', en Sucumbios. Los comunicados fueron difundidos la noche del sábado, 29 de julio de 2023.

La Cancillería ecuatoriana aseguró que el operativo estaba programado y se realizó en territorio nacional. "...respecto de un operativo antidrogas realizado por fuerzas del Ejército ecuatoriano en el sector fronterizo de 'La Hormiga', provincia de Sucumbios, en territorio nacional, debidamente programado en el marco de las actividades de lucha contra el narcotráfico en la frontera norte". [Ver más](#)



¿Cómo combatir la delincuencia?-Expreso

Hay muchas fórmulas que van más allá de un simple estado de excepción. Algunas sugerencias que, al menos en Ecuador, nunca han intentado practicar.

Cuando has intentado solucionar un problema, utilizando una y otra vez la misma fórmula, sin obtener el resultado esperado, significa que tiene que cambiar de fórmula. Es una necesidad insistir con estados de excepción que poco o ningún resultado ha dado. [Ver más](#)



Joven acusado de asesinato huye del Centro de Adolescentes Infractores de Ambato-La Hora

Roberto Ch. de 20 años escapó del Centro de Adolescentes Infractores (CAI) de Ambato. El joven, desde menor de edad, purgaba una condena por el delito de asesinato.

Como consecuencia del escape, dos de los inspectores fueron aprehendidos. Sobre el hecho se supo la tarde del sábado 29 de julio de 2023.

Al ECU 911, una persona que prefirió no identificarse, alertó sobre la fuga de uno de los internos, pues dijo que un sujeto estaba bajando por una de las paredes del lugar. [Ver más](#)



Guayaquil: cinco muertos y cuatro heridos dejan dos ataques armados en el sur-Ecuavisa

Una noche violenta se registró el sábado 29 de julio y la madrugada del domingo 30 en el sur de Guayaquil. Entre los asesinados y heridos, hay menores de edad.

El primer hecho ocurrió alrededor de las 21:40, en la cooperativa Nuevo Ecuador. Según el parte de la Policía, los moradores contaron que llegó un vehículo de color negro y sus ocupantes dispararon contra las personas que estaban reunidas en el sitio. Según indicaron, usaron armas de fuego de largo y corto alcance. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Lunes, 31 de julio de 2023

<p>Asesinato del alcalde de Manta: Único detenido fue trasladado a un centro de privación de libertad-Vistazo El único detenido en el caso del asesinato de Agustín Intriago, alcalde de Manta, fue trasladado a un centro de privación de libertad durante la noche del sábado, 29 de julio. El extranjero fue resguardado por un contingente policial mientras abordaba un avión que posteriormente lo trasladó a una cárcel en Guayaquil, según informó el Servicio Nacional de Atención Integral a Personas Adultas Privadas de la Libertad y a Adolescentes Infractores (SNAI), sin precisar a cuál por motivos de seguridad. Ver más</p>	
<p>Continuo incremento de violencia política contra candidatos presidenciales y asambleístas hombres y mujeres-EI Universo La violencia política durante la campaña electoral, fenómeno complejo y multifacético, está presente en estos comicios electorales anticipados, sin distinción de género, y toma mayor fuerza en las redes sociales, cuyo objetivo es desprestigiar, intimidar e influir en los resultados. La violencia política en las campañas electorales representa una amenaza a la democracia y puede contribuir a la estabilidad política del país, pero no existe organismo que regule y sancione este tipo de prácticas, excepto cuando se presentan denuncias por escrito ante el Tribunal Contencioso Electoral (TCE). Hasta el momento en el contencioso no existe una sola denuncia sobre violencia política relacionada a los comicios anticipados. Ver más</p>	
<p>Guayaquil refuerza seguridad en gasolineras y rutas comerciales-Primicias La Corporación para la Seguridad Ciudadana de Guayaquil (CSCG) informó que agentes metropolitanos y policías patrullan 41 rutas. También se custodian gasolineras de tres sectores de la ciudad. Agentes del cuerpo de control Metropolitano del Municipio de Guayaquil junto a personal de la Policía Nacional refuerzan el patrullaje en gasolineras y en corredores comerciales, a fin disminuir la incidencia de delitos y mitigar la extorsión a negocios. La Corporación para la Seguridad Ciudadana de Guayaquil (CSCG) informó que los metropolitanos patrullan la zona bancaria y comercial del centro de la ciudad. Ver más</p>	
<p>Hasta 50 dólares semanales pagan los reos para tener acceso a internet en sus celulares dentro de la Penitenciaría-EI Universo Solo dos cárceles del país cuentan con inhibidores de señal y por esto la destituida Asamblea había empezado una fiscalización al SNAI y a Telecomunicaciones. El video grabado por Adolfo Macías Villamar, alias Fito, jefe de la banda Los Choneros, que fue compartido por redes sociales la semana anterior, y en el que habla de un supuesto acuerdo de paz entre bandas, confirma que el uso de celulares y el acceso a internet sigue siendo una constante incluso en cárceles de máxima seguridad como la Regional, donde él permanece desde hace once años purgando varias penas. Ver más</p>	
<p>Policía incauta 6,7 toneladas de droga en estado de excepción -Primicias Antinarcóticos informó que 150 personas están detenidas desde el 24 de julio. La mayor parte de las operaciones se desplegaron en Manabí, Los Ríos y Guayas, donde rige el estado de excepción y hay toque de queda. El general Pablo Ramírez, director nacional de Investigación Antidrogas de la Policía Nacional, informó de 150 detenidos por tráfico de sustancias y 6,7 toneladas de droga decomisadas durante el estado de excepción decretado el pasado 24 de julio. La mayor parte de las operaciones se desplegaron en las provincias de Manabí, Los Ríos y en el cantón Durán (Guayas) donde rige la excepción y el toque de queda (de 22:00 a 5:00). Ver más Notas referentes: Teleamazonas, El Universo</p>	
<p>En Manabí se abatió a un delincuente y en Esmeraldas se capturó a miembros de 'Los Choneros'-El Telégrafo El ministro del Interior, Juan Zapata, confirmó que un policía abatió a un delincuente, en Manabí. El hecho se conoció la noche del sábado, 30 de julio de 2023, a través de la cuenta de Twitter del funcionario. Zapata explicó que el sujeto tenía antecedentes penales y estaría involucrado en un ataque a un ciudadano. Además, agregó que "Lo hemos dicho ante amenazas letales, respuestas letales". Ver más</p>	
<p>Repelen con balas a periodistas y policías en la isla Trinitaria-Expreso Los agentes recababan información y los comunicadores realizaban tomas en el lugar de los hechos, en Isla Trinitaria. Alas 12:00 de este domingo 30 de julio de 2023, policías y periodistas de dos medios de comunicación fueron atacados a tiros por delincuentes, mientras realizaban su labor en el lugar donde la noche anterior fueron baleadas seis personas. Isla Trinitaria: Al menos siete personas murieron en cuatro hechos violentos registrados durante solo una noche. Ver más</p>	
<p>Isla Trinitaria: Al menos siete personas murieron en cuatro hechos violentos registrados durante solo una noche-Vistazo Cuatro ataques armados se registraron entre la noche del sábado 29 de julio y la madrugada de hoy en el sector de Isla Trinitaria, al sur de Guayaquil. Los hechos violentos provocaron la muerte de siete personas y dejaron seis heridos. A las 21h00 ocurrió el primer incidente, en la cooperativa Patria Nueva. Sujetos balearon un puesto de salchipapas ubicado en una esquina de la localidad, matando a cuatro personas, entre ellas una niña de 9 años llamada Sofía, y hiriendo a otras cinco personas, incluido el hermano de la menor, de 14 años. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Lunes, 31 de julio de 2023

<p>Varios heridos y al menos un muerto en balacera cerca del Malecón en Guayaquil-Primicias Momentos de pánico vivieron los ciudadanos que se encontraban la noche del domingo en el Malecón 2000, en Guayaquil. La balacera ocurrió en un parqueadero. Una balacera cerca al Malecón 2000, de Guayaquil, se reportó pasadas las 22:00 del domingo 30 de julio. El hecho dejó varias personas heridas y al menos un fallecido, según información preliminar. En un video que se difundió en redes sociales, se puede escuchar las detonaciones y se observa a los ciudadanos lanzarse al piso para evitar las balas. La balacera ocurrió en un parqueadero ubicado en las calles Manuel Luzurriaga y Avenida Malecón. Ver más Notas referentes: Expreso</p>	
<p>Candidatos a asambleístas de cinco provincias sienten que corren peligro-Expreso Las solicitudes de protección son enviadas a la policía para que elabore perfil de riesgo. Se elabora un plan especial para la seguridad electoral. Al Consejo Nacional Electoral (CNE) han llegado 29 pedidos de resguardo y protección de candidatos a la Asamblea Nacional para las elecciones adelantadas que se desarrollarán el 20 de agosto próximo. Los Ríos es la provincia que encabeza este listado con 14 solicitudes al organismo electoral, para que la Policía Nacional brinde protección a los aspirantes a legisladores, informó la presidenta Diana Atamaint. Ver más</p>	
<p>El auge del cibercrimen en el país dispara el interés por los seguros-Expreso Aseguradoras ofrecen pólizas especializadas para cubrir estos problemas. Tres sectores han sido identificados como los que más ciberataques reciben. Las empresas ecuatorianas no solo deben preocuparse del crimen común, que se ha convertido en un grave problema en estos años. Ahora también deben hacer frente a un enemigo "invisible": los ciberdelitos. En los últimos años, el cibercrimen ha golpeado a empresas locales, lo cual ha obligado a tomar medidas para hacer frente al problema, como contratar seguros que ayuden a cubrir pérdidas frente a este problema. Ver más</p>	
<p>Taxismo lojano trabaja en acciones contra la inseguridad-La Hora La inseguridad sigue acechando a la ciudad de Loja, uno de los sectores afectados por esta problemática es el gremio de taxismo lojano. Diego González, presidente de la Unión Provincial de Taxis de Loja, comentó a LA HORA que ante el problema de inseguridad que enfrenta el país, vienen trabajando para frenar la ola delincriminal. "Desde el Gobierno Nacional se va recibir la reposición de 80.000 kits de seguridad y forma parte de la entrega, así mismo señalar que la plataforma del ECU- 911 por parte de la Agencia Nacional de Tránsito (ANT) está actualizada y se espera en los siguientes días el funcionamiento para brindar la seguridad a los compañeros del gremio", resaltó. Ver más</p>	
<p>Los niveles de pobreza y empleo ya resienten una economía golpeada por la incertidumbre y la inseguridad-La Hora El crecimiento se aleja de las expectativas optimistas del 3% del PIB y se acercan más al 1% o menos. Los negocios gastan más para defenderse de la delincuencia. Según la Policía Nacional, los detenidos por extorsión han crecido 72% hasta julio de 2023, comparado con el mismo lapso de 2022. César Coronel, gerente general del estudio jurídico Defensa Deudores, explicó que cada vez reciben más casos de pequeñas y medianas empresas que han tenido que incluir pagos de vacunas o extorsiones dentro de su planificación financiera. Ver más</p>	
<p>Ropa 'blindada' y autos que botan humo, opciones ante la ola delictiva-Primicias Los altos niveles de inseguridad que enfrenta el país generan un incremento en las ventas de productos que, hasta hace poco, eran utilizados únicamente por guardias de seguridad, guardaespaldas y policías. Empresas dedicadas a la comercialización de ropa 'blindada' y al blindaje de vehículos aseguran que sus ventas han crecido en más de 85% en los últimos dos años. Ver más</p>	
<p>Mendicidad infantil, alquilarían niños para salir a las calles a pedir dinero-La Hora La mendicidad infantil es un 'negocio' que estaría rondando las calles de Tungurahua, pues habría personas que alquilan menores de edad para pedir dinero. Esta práctica es notoria en las avenidas principales de Ambato como la Bolivariana, Atahualpa y Cevallos. Muchos de los infantes están acompañados de adultos que también piden dinero y alimentos. Ver más</p>	
<p>Autoridades plantean acciones ante el Fenómeno de El Niño-La Hora Se comienza a evaluar el trabajo realizado en estos 2 años por parte las instituciones públicas que forman parte del ejecutivo en las 24 provincias de país a pocos meses culminar el periodo de Gobierno del Presidente de la República, Guillermo Lasso. Se realizó el primer Gabinete Provincial 2023 donde el Gobernador, Subsecretaría y el Concejero del Presidente de la República, recibieron los informes sobre la situación actual, como el accionar de cada una de las entidades del Ejecutivo Desconcentrado en cuanto a inversión pública, programas y proyectos en ejecución alertas y problemáticas, etc. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Lunes, 31 de julio de 2023

Se realizó el primer simulacro electoral en Loja-La Hora

Con la evaluación de los procedimientos técnicos, operativos y logísticos concluyó el Primer Simulacro Nacional para las Elecciones Presidenciales y Legislativas Anticipadas 2023 y Consulta Popular del Yasuní en la provincia de Loja. De esta actividad participaron todas las instituciones que integran la Mesa de Seguridad Electoral a fin de evaluar su capacidad de reacción para atender cualquier evento adverso que se pueda presentar de acuerdo con sus competencias. Además, se registraron inconvenientes para procesar la información en dos Centros de Digitalización de Actas (CDA). [Ver más](#)



Topic dice ser 'el único candidato' con la fuerza necesaria para brindar la seguridad a Ecuador-Ecuador en Vivo

El candidato presidencial Jan Topic visitó este sábado el cantón Milagro, en la provincia del Guayas, donde "vivió momentos inolvidables de su niñez". Durante su visita, se comprometió a trabajar incansablemente para fortalecer la seguridad y promover oportunidades de empleo, dos pilares fundamentales en su propuesta política.

La comunidad de Milagro expresó sus principales inquietudes y necesidades, siendo la seguridad el tema prioritario en sus demandas. Ante ello, Topic aseguró que, de ser elegido, enfrentará la delincuencia, los vacunadores y extorsionadores con determinación, garantizando un ambiente de paz y tranquilidad para todos los ciudadanos.

[Ver más](#)



Candidato presidencial Fernando Villavicencio recibe amenaza e intimidación-El Universo

Por nombrar a José Adolfo Macías Villamar, alias Fito, uno de los líderes de la banda delictiva conocida como Los Choneros, el candidato presidencial Fernando Villavicencio, por el movimiento Construye lista 25, recibió una amenaza e intimidación a través de una tercera persona que es parte del equipo de campaña.

La alerta la realizó el capitán de Policía Nacional, Cristian Cevallos, jefe de Seguridad del Dispositivo candidato presidencial, Fernando Villavicencio, quien realizó el parte policial de lo ocurrido, aplicó el código de alerta permanente y recomendó poner la denuncia respectiva en Fiscalía. [Ver más](#)



CNE y Policía canalizan seguridad a políticos-La Hora

Las organizaciones o candidatos interesados tienen que hacer una solicitud previa.

El asesinato del alcalde de Manta, Agustín Intriago, activó las alarmas en torno a las medidas de seguridad para las personas que postulan en las elecciones anticipadas 2023.

En Santo Domingo de los Tsáchilas no se han confirmado amenazas en contra de las figuras políticas, aunque algunas de ellas sí denuncian públicamente que sufren violencia en redes sociales, pero no pasa a mayores.

Sin embargo, la Policía Nacional asentada en esta jurisdicción señaló que designan el contingente necesario en cada mitin y que están listos para resguardar la integridad de los protagonistas en este proceso de elección popular.

[Ver más](#)

Notas referentes: [El Universo](#)



Candidata a asambleísta por la Revolución Ciudadana, vinculada al entramado de Petro-Primicias

La olas por el arresto de Nicolás Petro, hijo del presidente de Colombia, se expanden y llegan a Ecuador. La prensa colombiana afirma que una candidata a asambleísta de las elecciones de agosto de 2023 formó parte del entramado que llevó a Nicolás Petro a la cárcel. Según la publicación de Semana, se trata de Raisa Vulgarín, quien es novia de Camilo Burgos, primo materno y considerado por la prensa colombiana como mano derecha de Nicolás Petro. Nicolás Petro. [Ver más](#)

Notas referentes: [La Hora](#)



Simaqtel modernizará el polígono virtual de tiro de la Fuerza Aérea del Perú-INFODEFENSA

Las mejoras incluyen una actualización para lograr una mayor fidelidad a la simulación

La empresa Sistemas y Maquinas Inteligentes SAC (Simaqtel SAC) se ha adjudicado un control del Servicio de Material de Guerra de la Fuerza Aérea del Perú para el mantenimiento y reparación del polígono virtual de tiro del Departamento de Armamento Terrestre del instituto armado, que supondrá, entre otras mejoras, un mayor realismo en la simulación. El valor del contrato asciende a 77.000 soles, unos 21.396 dólares. El requerimiento se solicitó el 10 de julio de 2023 y el plazo de presentación del servicio es de 95 días. [Ver más](#)



@EjércitoECU

Operación ejecutada por @FFAAECUADOR junto a otras instituciones del Estado en el #LagoSanPablo permitió la localización del cuerpo sin vida de dos personas de sexo femenino que estaban desaparecidas hace una semana debido al naufragio de una embarcación turística.

#EjércitoECU [Ver más](#)

Notas referentes: [Radio Pichincha](#)



@armada_ecuador

ec ¡NUEVA CÁPSULA DEL DÍA! ec 🌐 ¡Es hora de navegar hacia el pasado! 🌐

La Armada del Ecuador se enorgullece de presentar la nueva Cápsula del Día.

¡Te esperamos en la siguiente Cápsula del Día el día de mañana a las 10:00 AM 🌐

#FuturoMarino #UnDiaEnLaArmadaDelEcuador [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Lunes, 31 de julio de 2023

<p>@FFAAECUADOR #Esmeraldas En Muisne, dos sujetos en una motocicleta al percatarse de la presencia militar arrojaron una mochila, al realizar el registro se encontró: 1 pistola calibre 9 mm, 7 municiones, 2 armas cortopunzantes y sobres de sustancias sujetas a fiscalización. #FFAAContigoEc Ver más</p>	
<p>@ISSFA ECUADOR 📌 Continuamos fortaleciéndonos gracias a tu confianza; recuerda en el #Issfa trabajamos con transparencia y vocación de servicio por el bienestar de la #FamiliaMilitar #FelizDomingo 🍀 Ver más</p>	
<p>@CmdtPoliciaEc El rápido y eficaz trabajo de nuestras unidades esta madrugada, permitió incautar tras registro a un contenedor, 1.300 paquetes de cocaína en uno de los puertos de #GYE, que tendría como destino Reino Unido. 4 personas aprehendidas por este ilícito. En desarrollo... Ver más</p>	
<p>Fuerza AÉREA Ecuatoriana ✅ Las Fuerzas Armadas del Ecuador a través del personal militar de la Fuerza Aérea intensifican las operaciones militares de control de armas, municiones y explosivos en las provincias del #Guayas, #Esmeraldas y #Cotopaxi, a fin de apoyar a la seguridad integral del Estado. #EstamosContigoEcuador Ec #NoParamos Ec Ver más</p>	
<p>Fuerza AÉREA Ecuatoriana En Ambato, el Centro de Investigación y Desarrollo de la Fuerza Aérea en coordinación con el Ministerio de Salud Pública y otras instituciones realizó el programa de acción cívica #AlasParaLaSalud, en donde se brindó atención médica en varias especialidades y se realizó la donación de sillas de ruedas y medicinas a pacientes de escasos recursos de los cantones de Pillaro y Ambato. #EstamosContigoEcuador Ec Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR ¡¡ Conduce con precaución !! No pongas en juego tu vida y la de tu familia, respeta las señales de tránsito. #FFAAContigoEc @EjercitoECU @armada_ecuador @FuerzaAereaEc Ver más</p>	
<p>@radio_pichincha 📌 #Atención El medio de comunicación internacional, Deutsche Welle, informa la situación de inseguridad que vive el #Ecuador. Ver más</p>	
<p>@ComunicacionEc #NuestroTrabajoContinúa preparándonos para enfrentar el Fenómeno "El Niño". Nuestra prioridad se centra en la coordinación y ejecución de acciones de atención a las familias ecuatorianas, para disminuir los riesgos de este evento natural. #MásPreparadosSegurosYUnidos Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Lunes, 31 de julio de 2023

<p>@LaDataEc #EIDato La Base militar de Manta se estableció a través de Convenio Internacional (Jamil Mahuad 1999) de Ecuador y EE-UU, su fin: combatir narcotráfico. Hoy, no es así no más de ofrecer: "vuelve la Base Militar". Está prohibido en Constitución, se requiere previamente, modificarla. Manifestó el doctor, José Chalco. @jchalco Ver más</p>	
<p>@PoliciaEcuador GESTIONES INVESTIGATIVAS IMPIDIERON EL ENVÍO DE 126 KILOS DE COCAÍNA A RUSIA, tras labores investigativas más de 1 millón de dosis de alcaloides que estaban ocultos en un contenedor con banano, en el puerto de #GYE, fueron decomisados. Ver más</p>	
<p>@CmndPoliciaEc Exitoso trabajo de @PoliciaEcuador en el puerto de #GYE, al incautar un contenedor de banano en el que se transportaba más de 1 millón de dosis de clorhidrato de cocaína. Continuaremos firmes contra el narcotráfico. #MásFuertesQueNunca Ver más</p>	
<p>@LaDataEc #Urgente "¡Los Gobiernos del mundo no acaban con el crimen, porque se benefician de él!" "Casi todos los Gobiernos del mundo son entre 10 y 1000 veces más fuertes que todos sus criminales combinados. La razón por la que no acaban con el crimen es porque están coludidos con él". Manifestó Nayib Bukele, Presidente de El Salvador. @nayibbukele Ver más</p>	

COYUNTURA

<p>Nuevo recurso contencioso electoral retrasaría impresión de papeletas de candidatos manabitas-El Universo La presidenta del CNE, Diana Atamaint, hizo un llamado a las organizaciones a actuar con responsabilidad y no incidentar el proceso electoral. A menos de una semana de iniciar la distribución de los paquetes electorales, la alianza Acción Democrática Nacional (ADN), listas 4-35, presentó ante el Tribunal Contencioso Electoral (TCE) un recurso contencioso electoral por no calificarse las candidaturas a asambleístas por Manabí, circunscripción 1. Ver más</p>	
<p>La Secretaría Anticorrupción, sin claridad entre candidatos-Expreso Algunos presidenciables cambiarían su función. Otros prevén eliminarla por considerarla un ente burocrático. Se apoyarían en otras instituciones. No hay claridad de qué hacer con ella. Los candidatos a la Presidencia de la República cuentan a Diario EXPRESO el futuro que la Secretaría Anticorrupción tendría en caso de que ganen los comicios y lleguen al Palacio de Carondelet. Ver más</p>	
<p>Campaña de vacunación de sarampión, rubeola y poliomielitis finaliza este 31 de julio: MSP alista monitoreo para verificar que menores tengan dosis-El Universo La visita de brigadas casa por casa y en planteles educativos para la campaña de vacunación contra la poliomielitis, sarampión y rubeola finaliza este lunes 31 de julio. El Ministerio de Salud Pública (MSP) registró 3'319.463 niños y niñas vacunados contra la poliomielitis, sarampión y rubeola en Ecuador, al 24 de julio. Esta campaña empezó el pasado 2 de mayo y se extendió hasta el 31 de julio para poder completar con la meta del 95 % de niños vacunados a nivel nacional. Ver más</p>	
<p>Los tentáculos de Antonio Peré se extienden a la minería-Expreso A la vista de todos, Ecosolami era un proyecto minero de capital extranjero. Detrás estaban los hermanos Peré y el ejecutivo de Gunvor Raymond. Los hermanos Antonio y Enrique Peré Icaza fueron, durante casi siete años, unos fantasmas escondidos detrás de la preventa de petróleo. Con el mismo sigilo han rondado los contratos de gas, fuel oil, transporte de combustible y energía eléctrica. Movidos por la ambición, su interés llegó también a la minería. En los documentos mercantiles de Eco-soluciones Ambientales para el Manejo de Desechos Mineros (Ecosolami), la mano de los hermanos Peré no aparece por ningún lado. Ver más</p>	

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Lunes, 31 de julio de 2023

El buque Cygnus zarpa hacia San Cristóbal con nueva carga de productos-Expreso

La embarcación partirá desde Guayaquil este lunes 31 de julio para abastecer de alimentos y cilindros de gas a esa localidad de Galápagos

El buque Cygnus zarpará este lunes 31 de julio desde Guayaquil hacia San Cristóbal, en Galápagos, para abastecer al archipiélago con alimentos y productos de primera necesidad, según el itinerario del Ministerio de Transporte y Obras Públicas (MTO).

Desde hace varias semanas, Galápagos vive un desabastecimiento de productos ante el daño sufrido por la embarcación Isla de la Plata, que se encargaba de realizar esos traslados. [Ver más](#)



Cancillería en alerta por incremento de visas de turismo rechazadas-La Hora

El alto número de estafas en la tramitación de visas de turismo es un tema de análisis en el Ministerio de Relaciones Exteriores. El Consulado de España está tramitando hasta 40.000 visas por año, de las cuales el 20% es rechazada.

La Cancillería de Ecuador se encuentra alarmada por el alto índice de fraudes en documentación por tramitadores que se registran a la hora de requerir la visa Schengen o de turismo a Europa.

Este problema se presenta ya que las personas, en lugar de presentar por su cuenta los papeles, recurren a tramitadores, quienes muchas veces incluyen documentos falsos. [Ver más](#)



Encuentro en Ecuador impulsa la Iniciativa Concordia para la Amazonía y su conservación-La Hora

Ecuador analiza crear una iniciativa que movilice recursos y diseñe proyectos que promuevan la conservación de la Amazonía y protejan a las comunidades indígenas.

Napo, provincia del Ecuador, fue sede del encuentro que analizó la Iniciativa 'Concordia para la Amazonía'.

La actividad, realizada el pasado viernes 28 de julio de 2023, contó con la presencia del Presidente de la República, Guillermo Lasso, el exmandatario colombiano y director de la iniciativa, Iván Duque, y el expresidente de Chile, Sebastián Piñera. [Ver más](#)



@ecuainm_oficial

!!#URGENTE Ante la confirmación de un nuevo brote de influenza aviar en una granja de #Cotopaxi, la

@ARC_EnergiaEc dispuso cuarentena y contención en la granja, ampliación de la vacunación a escala provincial en Tungurahua, Cotopaxi y Chimborazo, entre otras medidas. [Ver más](#)



OPINIÓN

Reaccionemos ante el crimen organizado-Byron López-Expreso

El miedo cunde por doquier, lo que genera una paralización de las actividades productivas, de emprendimiento y de superación social.

La situación gravísima que atraviesa el país con la corrupción y el crimen organizado es alarmante. Ya no se puede hablar de un verdadero Estado de derecho; simplemente es imposible hacerlo. Frente a ello hay una actitud desconcertante por parte de los estamentos jurídicos. [Ver más](#)



Decisiones difíciles- Joaquín Hernández-Expreso

Algo es cierto: la guerra no dio los resultados esperados. Ni disminución de la violencia ni eliminación de los carteles.

Decisiones difíciles es el título del libro de memorias del expresidente de México, Felipe Calderón (2006-2012). Calderón es conocido por su declaratoria de guerra de los carteles mexicanos y en términos generales la militarización de la seguridad pública. En el sexenio anterior, el de Vicente Fox (2000-2006) el tema del narcotráfico no fue tocado por el gobierno, entre otras cosas porque, según se aducía, México era un país de tránsito de una droga de EE.UU. y no de consumo. [Ver más](#)



Reingeniería del sistema- Modesto Apolo-Expreso

El pedido de retorno de Correa es el anhelo de retornar al acuerdo de hecho que en el pasado les permitió, en esa suerte de 'statu quo'.

La reingeniería, en lo político, surgía en la segunda mitad de siglo XX, como necesidad de crear institucionalidad organizada que garantice efectividad. Hoy se hace necesaria ante el deterioro de la institucionalidad y la corrupción en estas, como, por ejemplo, en algunos casos del Legislativo, administración de justicia, etc., donde la injerencia de la narcopolítica es un secreto a voces. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Lunes, 31 de julio de 2023

Por ese votaré- Roberto López-Expreso

El CNE sigue bajo el control de doña Diana, a quien ya se le venció el periodo para el que fue designada. La frase "pero es que Lasso ya tiene dos años en el poder" no basta para justificar los que nos pasa. La inacción de Lasso no borra las culpas de Correa. Que hayamos llegado al extremo de tener que mirar por el retrovisor para ver si aparece "el señor de la moto" así se paren de cabeza sus defensores-solo tiene un culpable. Y está prófugo.

[Ver más](#)



Más solos que nunca-Paco Moncayo Gallegos-La Hora

Son hechos incontrovertibles: El crimen organizado es una amenaza transnacional. La cocaína se produce casi en su totalidad en Colombia que aporta con aproximadamente con el 65% y Perú con un 14% del total. Las plantaciones de arbustos de coca y la producción de pasta base y cocaína en Colombia han crecido alcanzado cifras récord en 2021. Ecuador no tiene plantaciones ni produce esta droga. Los principales mercados para la cocaína son Estados Unidos y Europa. Existe un sistema de normas e instituciones de alcance global y hemisférico que obligan a los Estados parte a aplicar políticas y estrategias cooperativas contra el crimen organizado. Ecuador es el país más afectado por el negocio criminal del narcotráfico y carece de suficientes recursos económicos para enfrentarlo. Ecuador está solo en esta desigual lucha contra el poder criminal. [Ver más](#)



Un mal presidente-Salvatore Foti-La hora

Desde que asumió la Presidencia de la República en el 2021, fueron muchos los que creyeron que por fin Ecuador tenía a un gran mandatario capaz de levantar al país de la profunda crisis en la que lo habían dejado el COVID-19 y Lenín Moreno. Hasta hubo quienes hablaron de 'un mejor país' y de un majestuoso 'efecto Lasso', quien en solamente 100 minutos iba a arreglar los problemas de la nación.

Sin embargo, 100 minutos fueron lo que duraron la confianza y la esperanza de la población hacia el presidente, quien después de lograr vacunarnos para evitar el contagio del COVID dejó de interesarse por el Ecuador y los ecuatorianos. [Ver más](#)



Cinismo internacional-Manuel Castro M.-La Hora

El presidente de Brasil, Lula, ha enviado al Parlamento un proyecto de ley para castigar el neofascismo del siglo XXI. En el proyecto se endurecen las penas por 'delitos contra el orden democrático'. Lula argumentó "que los autores de los crímenes contra el orden democrático y sus guardianes deben ser castigados con firmeza".

Por lógica, al hacerse Lula el democrático, se debería castigar 'con firmeza' a sus socios Maduro, Ortega, Díaz-Canel, quienes gobiernan Venezuela, Nicaragua y Cuba, sin el menor apego al sistema democrático. En esos países ni por asomo 'gobierna el pueblo': no tienen elecciones libres y transparentes, un partido único gobierna, no tiene la división de poderes. [Ver más](#)



Problemas sin solución- Franklin Barriga López

Es alarmante la situación que atraviesa el país en diferentes áreas; parece agravarse con cada día que pasa.

La inseguridad que ronda por todo lado es realidad latente, que se evidencia, entre otras pruebas, en la imparable ola de asesinatos, asaltos, secuestros extorsivos, crímenes en las propias cárceles donde se supone existe estricta vigilancia y no contubernio con la delincuencia, ataques a retenes de la Policía, en medio de un clima de intranquilidad intensa. [Ver más](#)



¡Armémonos!-Steven Espinoza Ortega-La Hora

Sí, como usted lo lee, definitivamente ante la situación crítica de este país debemos armarnos y enfrentar la lucha que a gritos pide el futuro para que deje de ser menos gris, debemos por fin ser valientes y emprender una revolución verdadera, para que nos dejen de mentir, para que los políticos dejen de escupirnos en la cara, para dejar algo mejor a este mundo, para eso debemos tomar las armas. [Ver más](#)



Rememorar hazañas-El Universo

Las fechas cívicas, ejemplo, el natalicio y hazañas de Bolívar, debe despertarnos como ciudadanos a empujar el desarrollo del país, apegados a los principios.

Los coyunturales problemas políticos por los que atravesamos: elecciones anticipadas a causa de la ingobernabilidad institucional; asesinato a mansalva al alcalde de Manta y que conmocionó al país; reyertas y decapitaciones en las cárceles ecuatorianas; declaratoria del estado de excepción en todos los centros de privación de libertad; barbarie perpetrada en Esmeraldas, convertida en ciudad del terror; retención de agentes de seguridad penitenciaria en algunas cárceles, etc., copan la atención ciudadana y nos hacen olvidar fechas especiales que el calendario cívico registra y son de nuestra historia patria; una fue el 24 de julio, natalicio Bolívar. [Ver más](#)

ELUNIVERSO
El Mayor Diario Nacional

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Lunes, 31 de julio de 2023

Estado de derecho-Simón Pachano-El Universo

Frente a los hechos de violencia ocurridos la semana pasada, muchas personas no han dudado en calificar al Ecuador como un Estado fallido. Este término fue acuñado hace algunos años para referirse a los países que han perdido algunas de las cualidades que debe tener la mayor y más importante organización política de las sociedades contemporáneas. Erróneamente, esta denominación sirvió para calificar a los gobiernos del momento, y no, como era su pretensión original, para analizar la mayor o menor capacidad del orden político para garantizar la convivencia humana. [Ver más](#)



Elecciones 2023: una réplica del 2021-Santiago Basabe-Primicias

Aunque nunca un proceso electoral es igual a otro, las semejanzas de las presidenciales de 2021 a las de ahora son muchas. Por un lado, el candidato de la Revolución Ciudadana sigue liderando las encuestas y seguramente estará en segunda vuelta. Eso da cuenta que, a pesar de las diversas opiniones que pueden haber respecto al trajinar de esa agrupación partidista, RC es la principal fuerza política del país. Lo dicho refleja también que, independientemente de quién sea el presidenciable, la votación de RC se mantiene en niveles relativamente similares. [Ver más](#)



Entre el ruido del mar y el murmullo del miedo-Valentina Febres Cordero-Primicias

Es un pueblo detenido en el tiempo. Es un pueblo tranquilo. Es un pueblo de gente feliz. Dicen que un día, en el parque donde juegan los niños, hubo un tiroteo. Dicen que fue ajuste de cuentas y dicen también que los sicarios se equivocaron de chicos. Dicen, porque no existe un reporte de los hechos, que en la tarde estaban jugando mini fútbol cuando llegaron dos sujetos en moto y abrieron fuego. Otros cuentan que los disparos salieron desde un carro. Pero todos coinciden en que fue una escena de terror, que hubo gritos y llantos. Dos funerales al día siguiente. Dicen que es la segunda vez que algo así pasa. [Ver más](#)



MATRIZ DE LA MAÑANA/ RADIO Y TELEVISIÓN

Elementos de las FF.AA. continuaron con los operativos en la penitenciaría del Litoral-Telemazonas



Ministro del Interior de Colombia alertó presencia de tropas ecuatorianas-Ecuavisa



Buzos encuentran a las dos mujeres desaparecidas en naufragio de barcaza en Otavalo-Ecuavisa



Detenido por crimen de Agustín Intriago fue trasladado a la cárcel La Roca-Ecuavisa



Investigados por delitos serán identificados antes de ingresar al país-Ecuavisa



La caída del dólar vuelve menos atractivas las compras en Ipiales-Ecuavisa



El Director Nacional de Investigación Antidrogas informó la detención de tres militares-Ecuavisa

